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证券代码：603209 证券简称：兴通股份 公告编号：2025-039

兴通海运股份有限公司

关于接待投资者调研情况的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

兴通海运股份有限公司（以下简称“公司”）于 2025 年 4 月 28 日至 4 月

30日通过线上/现场投资者交流会和线上业绩说明会的形式接待了投资者调研，

现将主要情况公告如下：

一、调研基本情况

调研时间：2025年 4月 28日至 4月 30日

调研方式：线上/现场投资者交流会、线上业绩说明会

调研机构及人员名称（排名不分先后）：华西银峰投资、湖南轻盐创投、江

西大成资本、国泰租赁、青岛城投城金、第一创业投资、浙江发展资产、鹿秀投

资、福建产业基金、济南城建投资、佳杰投资、山东海投、上海般胜基金、晋江

元诚基金、鼎赣投资、国君资管、陕西产投、善行四海资产、财通基金、金丰创

晟、蓝海国投、东方嘉富、建发新兴产投、华文创投、允泰资本、迪策投资、国

新证券、上海亿衍、宁波泽阳、中新融创、财通证券、重庆环保基金、江西金投

基金、江投资本、龙马资本、申银万国投资、新程资管、金锝基金、海越基金、

华能信托、常州投资、长沙国控资本、国海创新资本、杭州城投资本、宝弘景资

产、东海基金、江东产投、山能资本、常州金投、乐苍投资、鲁花道生资本、共

同基金、华章投资、北京泰德圣、国信创新资本、财信产业基金、天玺投资、华

富瑞兴投资、南昌产投基金、前海中船、世纪金源、宁夏国投基金、恒安标准人

寿、广州城投、方德磐石、涌津投资、纵贯资本、中建投信托、华泰资产、财信

证券及线上参与公司 2025年第一季度业绩说明会的投资者等
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公司接待人员：副董事长/总经理陈其龙先生，董事会秘书/财务负责人黄木

生先生，独立董事程爵浩先生，证券事务代表柳思颖女士

二、调研主要内容

（一）公司 2025年第一季度经营情况

1、运力规模

截至 2025年 3月 31日，公司在营的散装液体化学品船、成品油船、液化石

油气船共计 37艘，总运力达 42.95万载重吨。其中，内贸船舶 29艘，合计 31.38

万载重吨；外贸船舶 8艘，合计 11.57万载重吨。

截至目前，公司有 12艘在建船舶，合计运力达 23.50万载重吨，计划于 2025

年二季度至 2027年上半年陆续投入运营。

2、主要经营数据

2025年第一季度，公司实现营业收入 3.82 亿元，归属于上市公司股东的净

利润 7,376.93万元。

（二）交流的主要问题及公司回复概要

问题 1：公司实际控制人 IPO前取得的股份已于 2025年 3月解禁，近期是

否存在减持计划？

回复：公司实际控制人 IPO前取得的股份已于 2025年 3月份解禁上市流通，

但实际控制人之一陈其龙为公司向特定对象发行 A股股票的认购对象之一，陈

其龙及其一致行动人已共同出具《关于特定期间不减持公司股份的承诺》，承诺

包括：“在公司本次向特定对象发行股票定价基准日前六个月至本次发行完成后

六个月内，本人及本人控制的关联方（如有）不以任何形式减持兴通股份股票，

同时也不存在任何减持兴通股份股票的计划”，具体可见公司于 2023 年 8 月 2

日披露的《兴通海运股份有限公司关于实际控制人承诺特定期间不减持公司股份

的公告》（公告编号：2023-081）。

实际控制人短期内不存在减持计划，将一如既往地支持公司做大做强，提高

公司的核心竞争力，为海运强国建设贡献力量。
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问题 2：公司未来资本开支情况？

回复：公司未来资本开支主要聚焦于船舶运力提升，包括但不限于如下三个

方面：（1）船舶建造：根据船舶建造计划，公司 2025年至 2027年将陆续投入

12 艘化学品船舶，其中 4艘船舶计划于 2025 年投入使用。（2）内贸新增运力

申请建造船舶：根据公司的战略规划，公司将不断做大做强国内沿海液货危险品

运输，通过新增运力综合评审获取运力指标。预计公司通过新增运力综合评审获

取船舶运力的确定性较高，届时公司每年将至少新增 1艘内贸化学品船舶（具体

运力释放以交通运输部公告为准）。同时，公司将积极推动控股子公司上海兴通

万邦航运有限责任公司参与新增运力综合评审。（3）船舶购买：公司将根据发

展需要，通过购买船舶、并购等方式不断提高公司的化学品船运力规模，以满足

客户的运输需求。

问题 3：未来两三年，关于交通运输部运力释放预期以及公司内贸运力规

划？

回复：为加强沿海省际散装液体危险货物船舶运输市场准入管理，促进水路

运输安全、绿色、健康、有序发展，2019 年起，交通运输部根据沿海省际散装

液体危险货物船舶运输市场供求状况，对新增沿海省际散装液体危险货物船舶运

力实施宏观调控政策，具体运力释放以交通运输部公告为准。目前，在中国炼化

“减油增化”的发展趋势下，国内沿海多个炼化一体化项目正在建设，并将于未

来 1-2年陆续投产，内贸化学品运输需求呈增长趋势。

2019 年至今，交通运输部共开展了 7次沿海省际散装液体危险货物船舶新

增运力综合评审，公司连续 6年 7次累计 11个项目均以第一名的成绩获得新增

运力。未来，公司将按照交通运输部新增运力申请政策，保持每年申请一艘或以

上数量船舶运力，最终以交通运输部评审结果为准；同时，也会关注市场收并购

机会，在合适的时机结合标的情况、资产价值等选择符合公司发展要求的船舶或

船队标的进行收并购。

问题 4：公司外贸业务发展如何，将来的规划发展重点在内贸还是外贸？

回复：近年来公司内外贸业务稳健发展，2024 年公司外贸业务收入占比约
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40%。根据“1+2+1”战略发展规划，在内贸业务上，公司以做大做强国内沿海

液货危险品运输为主线，未来将持续参加交通运输部的新增运力评审并寻求二级

市场并购机会，不断提高国内市场占有率，巩固行业龙头地位。在外贸业务上，

公司积极实施海外战略布局、开拓国际海运市场，持续打造一支有规模有影响力

的一流航运船队。公司采取差异化竞争策略，船舶具有绿色低碳智能、船龄年轻

化、不锈钢船舶占比大等优势，紧跟国家“一带一路”倡议步伐，紧盯市场变化，

灵活调整运输路线，从而在未来全球化学品运输市场保持充分的竞争力，助力公

司业绩稳步提升。

问题 5：2025年第一季度业绩情况以及波动的原因？

回复：2025年第一季度，公司实现营业收入 3.82亿元，归属于上市公司股

东的净利润为 7,376.93万元，毛利率 31.95%，整体经营稳定。

2025年第一季度业绩波动的主要原因：（1）今年一季度部分港口受到大风

天气影响，船舶的有效作业时间减少；（2）员工持股计划自 2024年下半年开始

摊销，影响部分利润。

问题 6：关于本次定增缩募的主要考虑？缩募后对公司现金流及原项目的推

进的影响？以及定增进展情况？

回复：公司在充分考虑当前资本市场环境、募投项目资金需求，并兼顾新老

股东利益的基础上，调整 2023年度向特定对象发行 A股股票发行数量上限，将

原定“发行数量不超 8,400万股（含本数）”，调整为“发行数量不超 4,500万

股（含本数）”，发行方案其他内容不做变更。具体可见公司于 2025年 4月 22

日披露的《兴通海运股份有限公司关于调整 2023年度向特定对象发行 A股股票

发行数量上限的公告》（公告编号：2025-036）。

公司本次定增募投项目为购建 4艘化学品船和 2艘 LPG 船，目前已有 4艘

船舶投入运营，已为公司带来收益和现金流；另外，一艘 2.59万载重吨甲醇双

燃料不锈钢化学品正在建造中，计划今年 9月份投入运营；一艘内贸 3,700m³LPG

船舶已取得相应运力指标，将根据市场需求情况适时启动建造，缩募后不会影响

原项目的推进。
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公司本次向特定对象发行 A股股票事项已于 2024 年 6月 17 日获中国证券

监督管理委员会同意注册批复，批复有效期 12个月。公司将根据资本市场、定

增投资者交流情况等，在批文有效期内择机启动发行。

问题 7：未来，公司的盈利增长点？

回复：公司致力于成为“国际一流、国内领先的化工供应链综合服务商”，

根据“1+2+1”战略发展规划，在主营业务上持续深耕，未来盈利增长点主要来

自公司船舶运力的增长。内贸业务上，随着国家促进消费等刺激内需政策的深入

和落地，下游炼厂开工率有望恢复和提高，加上新增炼厂的建设投产，运输量和

运价有望提升。公司将不断做大做强国内沿海液货危险品运输，通过新增运力综

合评审和并购等方式不断扩大内贸化学品船运力，推动内贸业务持续稳定增长。

外贸业务上，公司船舶具有绿色低碳智能、船龄年轻化、不锈钢船舶占比大等差

异化竞争优势，紧盯市场变化，灵活调整运输路线，通过船舶建造、船舶购买等

方式不断扩大外贸化学品船运力，推动外贸业务实现稳步增长。

问题 8：和同行业相比公司的利润率在什么水平？

回复：公司以“1+2+1”发展战略为指引，不断夯实内贸化学品运输龙头地

位，同时稳步推进国际海运业务发展，有序扩大内外贸运力规模，提升船舶运营

效率。2024年度，公司毛利率为 36.00%，净利率为 23.55%，利润率整体维持在

较好水平。

三、风险提示

公司郑重提醒广大投资者，有关公司信息以公司在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）和法定信息披露媒体刊登的相关公告为准。本公告中如涉及

对外部环境判断、公司发展战略、未来计划等描述，不构成公司对投资者的实质

承诺，敬请广大投资者理性投资，注意投资风险。

特此公告。

兴通海运股份有限公司董事会

2025年 5月 1日
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